



RÉNOVATION URBAINE

QUARTIER ARTS FLEURS FEUGRAIS

FÊTONS LE CHANTIER !

La rénovation urbaine du quartier des Arts et Fleurs Feugrais entre dans une nouvelle phase. Pour marquer ce temps fort, les maires de Cléon et Saint-Aubin-lès-Elbeuf proposaient un temps d'échanges convivial avec les riverains et anciens habitants du quartier le 23 juin dernier.

Le quartier des Arts et Fleurs Feugrais est sur le point de connaître une **nouvelle avancée significative** avec le lancement de la dernière phase de démolition qui comprendra la **déconstruction de la tour Glycine, des huit pavillons du Bois Chenu, d'une maison individuelle et de quelques garages** d'ici le début de l'été.

A la veille de cette nouvelle phase qui sera marquée par la fin des démolitions et les phases de constructions, **Frédéric Marche** et **Karine Bendjebara-Blais**, maires, ont souhaité réaffirmer l'importance des synergies décideurs-partenaires-habitants qui caractérisent ce **projet co-construit** : *"Le Programme National de Rénovation Urbaine, engagé en 2014, vise à modifier en profondeur nos quartiers les plus fragiles, à améliorer les conditions de vie et à favoriser un développement harmonieux de notre territoire. Ce projet constitue donc une opportunité exceptionnelle pour les citoyens de nos deux communes et les réalisations sont le fruit d'un engagement collectif et partagé, de partenariats solides et d'échanges continus."*

A chaque étape du projet, une attention toute particulière est portée à la **participation citoyenne** par le biais du Conseil citoyen, de la Maison du projet mais également via des rencontres et échanges pour mieux écouter les préoccupations, les besoins et les attentes. Ce fut notamment le cas pour la délicate phase du relogement, aspect crucial de la démarche, au cours de laquelle les équipes ont apporté leur soutien actif aux familles durant leur processus de transition. C'est encore le cas au quotidien dans le cadre des réhabilitations et du suivi de chantier. Autre aspect, le travail sur les clauses d'insertion sociale concernant tous les chantiers du NPNRU permet aux travailleurs locaux d'être intégrés au cœur de ce projet.

Le temps d'échanges "Fêtons le chantier !" avait pour but de **réunir familles, habitants, élus et partenaires pour un moment convivial**. Des vidéos ont permis de revenir sur les grandes phases précédentes avant d'évoquer l'accélération des transformations qui débiteront d'ici peu et quelques-unes des grandes étapes à venir :

- **sortie de terre du Pôle d'équipement** sur la commune de Cléon

qui réunira un nouveau groupe scolaire, un centre socio-éducatif et un pôle petite enfance,

- **restructuration de l'espace commercial des Feugrais** avec un environnement attractif, convivial et ouvert, un accès facilité et une visibilité accrue depuis la RD7, ce qui profitera aux commerçants et aux consommateurs.

- **réaménagement de l'axe rue du Maréchal Leclerc / rue de Tourville (RD7)** pour passer d'un axe routier hostile à une avenue urbaine sécurisée et paysagée adaptée aux transports en communs, à la circulation automobile et aux modes de déplacements doux (piétons et cyclistes).

La soirée s'est poursuivie par un pot de l'amitié partagé au cœur du quartier, à l'ombre des arbres. Un **espace de convivialité** sera d'ailleurs aménagé prochainement sur les Feugrais avec une expérimentation d'installation de barbecues en libre accès.

A titre de souvenir, chaque participant est reparti avec une pièce numérotée du puzzle représentant la **fresque du quartier** réalisée par l'artiste EVOK et les jeunes du quartier, Bigy, Pikasow et Ryou.

EXPOSITION PHOTOGRAPHIQUE

Anaïs Bellier expose à la médiathèque

La photographe rouennaise Anaïs Bellier expose depuis le 6 juin à la médiathèque L'Odyssée une vingtaine de clichés sur le thème du cyclisme.

Féru de sport et notamment de triathlon qu'elle pratique au sein d'un club rouennais, Anaïs Bellier ne s'intéresse pas qu'au cœur de l'action et ses photos nous donnent beaucoup plus à voir. Le hors-champ, les expressions des concurrents et de leurs accompagnateurs, les ambiances graphiques constituent autant de matière qui va nourrir l'esthétique si particulière de ses photos. A découvrir jusqu'au 15 juillet !



- ▶ Retrouvez son entretien sur les chaînes Youtube du RMTE (www.youtube.com/@rmte2537) et de la mairie.
- ▶ Découvrez plus de photos sur le Facebook "Anaïs Bellier Photographie".

RÉNOVATION URBAINE ARTS FLEURS FEUGRAIS

Découvrez l'expo des photo-reporters !

Le 24 juin 2023, Cléonnais et Saint-Aubinois étaient invités à découvrir l'exposition du groupe de photo-reporters à la médiathèque Georges Sand.

Depuis mai 2022, des Cléonnais et des Saint-Aubinois ont participé aux ateliers photo-reporters encadrés par la photographe professionnelle Emilié Sfez. Cet atelier, mis en place dans le cadre du volet "Mémoire de quartier" de la Rénovation urbaine, a conduit le petit groupe au fil des quartiers concernés : les Fleurs, les Feugrais, les Peintres et Sculpteurs,



Pierre Dac, La Mare aux Corneilles, Dulcie September, Lacroix et les Oliviers.

Cette "collecte de mémoire", inaugurée à la médiathèque de Cléon par Frédéric Marche, maire de Cléon, et Karine Bendjebara-Blais, maire de Saint-Aubin-lès-Elbeuf, est aujourd'hui exposée sur les grilles longeant le Parc des Brûlins. Les quarante clichés retenus pour l'exposition, portraits d'habitants et scènes de vie quotidienne, sont autant d'instantanés de vie qui reflètent l'âme du quartier

et témoignent des transformations actuelles et à venir de notre territoire.

Le groupe a également réalisé un ouvrage, "Envisageons nos murs", organisé par thèmes ("Scènes de vie", "Épure mur", "Le banc des souvenirs",...) retraçant la démarche des photo-reporters, leurs impressions et émotions, en alliant photos et textes. A découvrir dans vos médiathèques de Saint-Aubin-lès-Elbeuf et Cléon !



Cléon dans Cléon

Tout au long de notre travail photographique, nous nous sommes demandés comment exprimer en image ce qui représente Cléon.



Enquête publique " Déclaration du projet de rénovation urbaine du quartier des Arts et Fleurs Feugrais sur Cléon et Saint Aubin lès Elbeuf" du 28 août 2023 au 2 octobre 2023. Dates de permanence en mairies non déterminées à ce jour : renseignements à partir de fin juillet sur les sites internet des Villes ou en contactant l'accueil (Cléon : 02.32.96.25.40 ; Saint-Aubin-lès-Elbeuf : 02.35.81.01.84)